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Lapornographie
enfantine: unproblème

international

D~| ans ce bulletin, nous allons continuer
notre série sur l'exploitation et l'abus
sexuel. Parmi les documents publiés
pourpréparer lecongrès mondialcon-

tre l'exploitation sexuelle des enfants à des

'"Garçons et filles de tout âge, y
compris des bébés, sont utilisés à
des fins pornographiques dans le

monde entier"

fins commerciales qui avait lieuà Stockhom
du 27 au 31 août 1996, figurait un texte
soumis parECPAT (End Child Prostitution,
Child Pornography & Trafficking of Chil-
dren for Sexual Purposes) sur lapornogra-
phie infantine. Les événements récents en
Europe et même dans notre petit pays mon-
trent que leproblème existeetqueprobable-
ment on ne voit que la pointe de l'iceberg.
La récente opération policière en France
contre lespédophiles a conduit àplus de 200
arrestations et cinq personnes se sont sui-
cidées suite à cette opération. Ce qui saute
aux yeux, une fois de plus, c'est le grand
nombre de personnes impliquées qui avaient
un contact direct avec les enfants: directeurs
d'établissements, enseignants, moniteurs et
même des prêtres.

Au Luxembourg, le Ministère de la Famille
avait organisé des journées d'études sur
l'incesteet l'abus sexuel du 14au 16mai. A
ma connaissance, on n'a pas encore tiré un
bilanofficiel de ces journées qui a mon avis
ont connuuntrès grand succès. Personnelle-
ment, j'aiparticipé à la lère conférence avec
le Dr. PierreBenghozi quim'a déçu par la
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Dans Je dernier
numéro du bulletin

de I*ANCE, j'ai in-
diqué une fausse
date pour lecongrès
de la FICE à Paris
qui vaavour lieu du
26 au 29mai1998.
Dans ce bulletin,

vous trouverez un
dépliant publié par

ANCE-France avec
une fiche de pré-
inscription. Nos

amis de TANCE en
collaboration avec la
section régionale
"DedeFrance"sont
en train de préparer
ce congrès qui va
être placé sous le
thème "De la décla-
ration des Droits de
l'Homme à la Con-
vention sur les
Droits de jPEnlant".

RJS.

qualité de son exposé et par ses conclusions
surprenantes. Dema part, j'aiinsité plutôtsur
le fait que pour se protéger efficacement
contre l'abus sexuel, les enfants auraient
besoin de structures du type "ombudsman".
Le Dr. Pierre Sabourin, qui a animé le
séminaire sur l'abus sexuel et le milieu
scolaire avait une approche nettement
empirique. Ce séminaire, qui avait lieu à
Dreibom et qui était - comme la conférence du
mercredi - très bien féquenté, a révélé que
beaucoup d'enseignants se posent la question
comment ils peuvent être à l'écoute
(respectueuse) des enfants dans le contexte
"dépersonnalisé" des relations avec les élèves
du aux contraintes des programmes. Dans ce
groupe de travail, j'ai soutenu la thèse qu'il
faut créer une atmosphère de confiance entre
enseignants et élèves pour permettre à ces
derniers de s'exprimer sur leurs problèmes
personnels, même (et surtout) dans
l'enseignement secondaire! (voir quelques
articles de presse en finde ce bulletin).

Au niveau de TANCE, nous sommes en train
de préparer notre home page sur Internet, qui
je l'espère pourra être accessible pour la
rentrée. Cette home page vous mettra en
relation avec les autres sections nationales de
la FICE, le programme d'échanges
professionnels, les conférences, séminaires et
voyages d'études organisés par I'ANCE etc.
Ainsi nous préparons deux conférences en
automne; une sur les "heilpàdagogische
GroDfamilien" comme elles fonctionnent en
Suisse et l'autre sur le fonctionnement de la
"Coalition Nationale pour les Droits de
l'Enfant" en Allemagne. Au printemps 1998
est prévu un séminaire d'experts européen sur
le problème du "jeune devant le juge". En
novembre 1997, nous organiserons une
quinzaine roumaine avecune collectede jouets
pour les maisons d'enfants enRoumanie. Pour
les prochains mois d'été, je vous souhaite de
passer d'agréables vacances!

Robert Soisson
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